

Ayer Chiguayante dio inicio a la inscripción de usuarios que no son de Fonasa para acceder a la atención gratuita. Más de 12 mil personas serán beneficiados. Por su parte Curanilahue sigue avanzando.

Por Estefany Cárdenas Bastián  
 estefanycardenas@diariosur.cl

Con dos comunas del Biobío las que cuentan con el Sistema de Atención Primaria de Salud Universal (APS-U). La primera en sumarse fue Curanilahue y la segunda Chiguayante, que este lunes comenzó la implementación de este modelo a través de la inscripción que permitirá acceso gratuito a centros de salud de calidad a más de 12 mil nuevos vecinos del sector.

Esta estrategia busca responder de forma integral a las necesidades de salud de las personas, a lo largo de su ciclo vital, con un enfoque comunitario y territorial. "Implementaremos extensiones horarias, entre 17 y 20 horas, lo que permitirá a muchas familias acceder a atención médica fuera del horario habitual. Actualmente estamos realizando el proceso de inscripción, con operativos en distintos sectores de la comuna, donde pediremos sus datos para incorporarlos y que así puedan beneficiarse de este programa. Todo esto lo hacemos con un objetivo claro: entregar una atención más digna, cercana y humana", indicó Jorge Lozano, alcalde de Chiguayante en torno al inicio de esta tarea. La atención además se considerará para los días sábados.

En cuanto a Curanilahue, desde la Seremi de Salud detallaron que para agosto preparan un segundo diálogo programado, enfocados en Planes de Emergencia y Desastres. También se concretará la implementación de Sala Silente, la implementación ECICEP SM (Estrategia de Cuidado Integral Centrado en las Personas) y Salud bucal, ejecución de proyectos asociados a diálogos y avanzar en atención de población APS Hospital.



Más de 12 mil personas de Chiguayante, independiente de su previsión, se sumarán a la gratuidad en la atención primaria de salud.

A nivel regional son dos las comunas que se sumaron a la estrategia

# APS Universal implementará extensión de horario para dar atención las tardes y sábados

## FUNCIONAMIENTO

El seremi de Salud, Eduardo Barra, detalló que al menos 12 mil personas de Chiguayante, independiente de su previsión, se sumarán a la gratuidad en la atención primaria de salud, agregándose a quienes actualmente cuentan con previsión Fonasa. La meta para este año es lograr que al

menos el 60% de quienes tienen como previsión Isapre, Dipreca y Capredena, puedan acceder a este beneficio, que aporta a la equidad y disminuye brechas en los territorios. Esto también implica aumentar cobertura horaria, y da cuenta de procesos, recursos y voluntad para avanzar, en salud universal y de calidad, tanto del Gobierno como de la administración municipal.

La implementación de esta política pública contempla una inversión total de 797 millones 176 mil pesos, que serán distribuidos en tres ámbitos: inscripción Universal y utilización de servicios de extensión horaria; atenciones extramuros, Sistema de Gestión Remota de la demanda y fortalecimiento de la Estrategia de Cuidado Integral Centrado en las Personas (ECICEP); diálogos ciudadanos y activos comunitarios.

Referente a la inscripción ini-

La meta para este año es lograr que al menos el 60% de quienes tienen como previsión Isapre, Dipreca y Capredena, puedan acceder a este beneficio en Chiguayante.

cial, especificaron que los vecinos solo necesitan la cédula de identidad, certificado de nacimiento y algún documento que acredite el lugar de residencia, reiterando que, al realizar este trámite, las personas no pierden ningún beneficio de su actual previsión. "El trámite de ingreso es súper expedito, las personas presentan la cédula de identidad y un comprobante de domicilio, se ingresan los datos al computador y luego llega un código al celular y se produce la inscripción en forma inmediata. No demora más de 5 minutos, por lo que recomendaré a los vecinos y vecinas, que son Isapre, Dipreca y Capredena, a que se inscriban a la brevedad", señaló Sandra Buenante, integrante del Consejo de Salud Chiguayante.

Lozano agregó que "vamos a poder inscribir una gran cantidad de personas, que hoy día están en Isapre, Capredena y Dipreca, y

## Firma de acuerdos

En mayo de 2024 la comuna de Curanilahue firmó el acuerdo con salud para el APS Universal y Chiguayante se unió en junio del presente año.

también vamos a recorrer los distintos puntos de la comuna porque no nos vamos a quedar solo en los Cesfam. Vamos a ir a las sedes sociales, a las sedes comunitarias, vamos a recorrer el registro civil, el banco, distintos puntos, porque cuando entramos a la APS Universal tenemos que cumplir ciertos compromisos y esos compromisos no me cabe duda que a través de la Dirección de Salud los vamos a cumplir a cabalidad".

## RELEVANCIA

El delegado presidencial del Biobío, Eduardo Facheo, relevó que "es muy importante para el gobierno la salud pública, no solo en materia de infraestructura (...) sino que también en lo que dice relación con APS Universal, que rompe una brecha muy relevante en materia de atención primaria de salud, integrando a personas que no son Fonasa. La comuna de Chiguayante es la segunda en el Biobío en integrarse a esta estrategia, con una inversión cercana a los 800 millones de pesos, tras la implementación en la comuna de Curanilahue".

## IMPLEMENTACIÓN DEL APS UNIVERSAL EN CHILE

A nivel central el Ministerio de Salud (Minsal) desarrolla un plan de implementación progresiva, iniciado durante el 2023, que incluye un plan de escalabilidad para gradualmente ir sumando comunas. Las que fueron pioneras en esta estrategia se seleccionaron mediante varios criterios. Tras la aceptación de la autoridad comunal, se le otorga a la comuna un financiamiento para ampliar la cobertura de su atención. Esto se concreta a través del programa de reforzamiento (PRAPS) que determina las acciones del primer año, monitorea y evalúa su avance.